
様式（第５条関係） 

会 議 録 

会 議 の 名 称 令和３年度第１回日本遺産推進協議会 

開 催 日 時 
令和４年３月１４日（月） 

開会：午前１時３０分 ～ 閉会：午後２時３０分 

開 催 場 所 産業文化会館 第二会議室 

出 席 委 員 

氏 名 

石井会長 細井委員 間宮委員 富山委員 小池委員  

吉野委員（今村委員代理） 劔持委員 仁平委員 芝元委員 

島田委員 末木委員 黒坂委員 

欠 席 委 員   

氏 名        
坂本委員 

 

出 席 

オ ブ ザ ー バ ー 

氏 名 

行田商工会議所青年部：山本会長 

行田青年会議所：小林理事長 

ものつくり大学：田尻教授 

ＮＰＯ法人ぎょうだ足袋蔵ネットワーク：宮本代表理事 

ＮＰＯ法人魅力創造倶楽部：町田理事 

ＮＰＯ法人行田観光物産会：戸塚代表理事 

事 務 局 

生涯学習部：齋藤部長 

文化財保護課：中島課長、井桁主事、依田主事 

企画政策課：島田課長 

商工観光課：森原課長 

郷土博物館：鈴木館長 

会 議 内 容 

（１）委嘱状の交付 

（２）行田市日本遺産推進協議会規約の改正について 

（３）令和２・３年度の日本遺産事業及び関連事業について

（報告） 

（４）今後の日本遺産事業について 

会 議 資 料 

・次第 

・委員等名簿 

・資料１ 行田市日本遺産推進協議会規約（改正案） 

・資料２ 行田市の日本遺産と事業のあゆみ 

・資料３ 令和２・３年度事業報告 

・別紙１ 行田の足袋製造用具及び関係資料 実施概要 



・別紙２ 一般社団法人行田おもてなし観光局 法人案内 

・別紙３ 日本遺産構成資産に追加認定された文化財の概要 

・資料４ 「日本遺産(Japan Heritage)」事業の見直しに 

ついて（中間とりまとめ）（概要） 

・資料５ 日本遺産を通じた地域活性化計画進捗状況報告書 

・資料６ 今後の日本遺産事業の方向性 

そ の 他 必 要 

事 項 
傍聴者 なし 

 



発 言 者 会 議 の 経 過（議題・発言内容・結論等） 

司会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石井会長 

 

 

 

 

司会 

 

 

 

 

 

 

 

 

石井会長 

 

 

事務局 

石井会長 

 

石井会長 

１．開 会 

 

２．あいさつ 

・石井会長あいさつ 

 

３．委嘱状の交付 

・石井会長から委嘱状の交付。代表：細井委員 

 

４．委員紹介 

・委員及びオブザーバー紹介 

 

５．役員の指名 

・職務代理者 行田商工会議所 会頭 細井委員 

・監事    株式会社武蔵野銀行  島田委員 

・監事    埼玉県利根地域振興センター所長 黒坂委員 

 

６．議事 

・議事に入る前に、この会議の運営についてご了承いただきた

い点を２点説明する。 

・１点目として、本日の会議の議事の中では個人情報を取り扱

う予定がないことから、協議会規約に基づき、会議は公開とさ

せていただく。 

・２点目として、この会議の概要は、要点筆記で記録し、後日、

ホームページで公開させていただく。 

・それでは、議事に移らせていただく。議事については、協議会

規約に基づき、石井会長に議事の進行をお願いする。 

・はじめに、「議案第１号 規約の改正について」事務局より説

明する。 

 

（１） 規約の改正について（資料１に基づき説明） 

・ただいまの説明について、ご意見や確認事項等はあるか。 

＜意見なし＞ 

・ご意見などがないようであれば、事務局の提案を承認いただ



 

 

 

事務局 

 

石井会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

石井会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

石井会長 

 

 

 

 

 

黒坂委員 

 

 

 

事務局 

いたということで、次の議事にうつる。 

・それでは、続いて議案第２号「令和２・３年度事業及び関連事

業について」事務局より説明願う。 

（２） 令和２・３年度事業及び関連事業について（資料２・３

に基づき説明） 

・ただいまの説明に対して、ご意見や確認事項などはあるか。 

＜意見なし＞ 

・小さなことでも疑問点などあれば言っていただきたい。 

・特に別紙の部分など、後からでも意見等あれば伺いたい。 

・それでは、続いて議案第３号「日本遺産をめぐる最近の

動向について（報告）」事務局より説明願う。  

（３） 日本遺産をめぐる最近の動向について（報告）（資

料４・５に基づき説明） 

・日本遺産は行田市がせっかく登録となったので、取り消し等

されないようにしたい。様々な形で意見を出していただき、認

定を継続し、これをきっかけに一層賑やかなまちにしていき

たい。 

・説明に対して、ご意見や確認事項などはあるか。 

＜意見なし＞ 

・来年度中は審査期間となるため効果のある事業等をしていき

たいと考えている。後からでも気づいたこと等があれば積極

的に意見等だしていただきたい。 

・それでは、続いて議案第４号「今後の日本遺産事業について」

ご意見等あるか。 

（４） 今後の日本遺産事業について（資料６に基づき説明） 

・指標をみると、達成されていないものが多い。なんとか改善の

方向に向け、その後３年間の計画も実りあるものにしていき

たいと考えている。ご意見等お願いしたい。 

・また、一度で終わりではなくあらゆる機会で提案等いただき

たい。お集りいただいた機会にぜひ意見をいただきたい。 

＜意見・質問＞ 

・今後の事業展開について、大枠は今までの計画とあまり変わ

らないように見うけられる。今後他の地域と差別化をはかり、

競争力をつけていく必要があるので、今までと同じ展開では

弱いと思われる。新たな取組や新機軸は考えているか。 

・他の日本遺産認定地域、候補地域との広域の連携等を新規軸



 

 

 

 

 

黒坂委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

黒坂委員 

石井会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

として取り入れていきたい。 

・インバウンド対応はなかなか進んでいないため、国の補助金

等を活用しながら行っていきたい。 

・また、委員の皆様からご意見をいただいて取り入れていきた

いと考えている。 

・関連してもう 1点質問したい。 

・資料６「今後の日本遺産の方向性」②あるべき日本遺産の姿の

実現に向けた事業戦略の立案・実施の部分について、協力人材

の育成があるが、資料を見た限り人材育成の観点が少ないよ

うに見受けられる。人材育成は、継続性のために重要と考える

が、これまでどのような育成を行ってきたか。また、今後どの

ように行っていくのか。 

・資料５の内容だが、観光ガイドの育成、足袋蔵活用に協力・ア

シストしてくれる足袋蔵コーディネーター等の育成、体験型

コンテンツで足袋の製造の実演や体験・藍染の体験等の後継

者の育成、行田みらい塾を開催しまちづくりのこれからを担

っていく人材の育成を行う事業をこれまで行ってきた。 

・日本遺産事業は民間の協議会で自走していくことが望ましい

とされている。どの地域もなかなかできていないようである

が、民間の方がメインプレイヤーとなり、日本遺産を使って地

域活性化をしていくような戦略にしていきたい。 

・ぜひ官民連携で継続していけるように育成していってほしい。 

・行政が縦割りでやっていては仕方がないと考えている。もっ

と横のつながりを大事にして、指標を達成できるようこれか

ら様々な形を模索していきたい。 

・テレビでゼリーフライを取り上げられる機会等があるが、関

連付けて行田市に足を運んでもらい、日本遺産をみてもらう

ようにし、活用していきたい。 

・取り消しなどされないようにしていきたいので、ご協力お願

いする。 

・他に意見はあるか。ないようなので続いて議案５号「その他」

について事務局から連絡事項をお伝えする。 

（５） その他 

・今後についてだが、この協議会を秋頃に開きたいと考えてい

る。それまでに来年度以降の方向性や計画等より詰めたもの

を提示し、審議いただきたい。 



 

 

 

 

石井会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

司会 

 

 

・このようなアイディアが面白いというものや、このようなこ

とをしたらいいのではないかという意見等、連携して取り入

れていきたいため、事務局に個別にでもご連絡いただきたい。 

・秋となるとかなり先にはなるが、その間にも変えたいものや

こういうことをしたいというものがあれば、お集りいただき、

いい方向に変えていきたい。ご協力をお願いする。 

・見える化した形でもっと出せればいいと考えている。 

・オブザーバーの方もいろんな意見をいただきたい。他の地域

等で行っている事業等あれば参考にさせていただきたい。 

・それでは、以上をもちまして本日の議事は終了とさせていた

だく。円滑な議事運営にご協力をいただき、お礼申し上げる。 

・これをもって、議長の職を解かせていただく。 

・以上をもって、令和３年度行田市日本遺産協議会を閉会とす

る。 

＜閉会＞ 


